

PROYECTO DE DECLARACIÓN

LA CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE ENTRE RÍOS

DECLARA

De interés las actividades a desarrollarse a lo largo del mes de mayo del corriente año en la ciudad de Villaguay, Departamento Villaguay, con motivo del "Día de la Docente y Directora de Nivel Inicial Entrerriano" y el "Día de los Jardines de Infantes y de la Maestra Jardinera" a conmemorarse los días 08 de Mayo y 28 de Mayo respectivamente.

AUTORA: BENTOS, Mariana

COAUTORES: GALLAY, Silvio Martín; GODEIN, Mauro; LENA, Gabriela; RASTELLI,

Ruben; ROSSI, Juan Manuel; STREITENBERGER, Carolina.

BLOQUE JUNTOS POR ENTRE RÍOS



FUNDAMENTOS

Honorable Cámara:

Motiva el presente proyecto de declaración de interés institucional de esta Cámara, las actividades que se desarrollarán a lo largo del mes de mayo del corriente año, en la ciudad de Villaguay, Departamento Villaguay, provincia de Entre Ríos, en el marco del "Día de la Docente y Directora de Nivel Inicial Entrerriano" que se conmemora el día 08 de Mayo de cada año, conforme Resolución N°3380/23 del Consejo General de Educación (CGE), en homenaje especial a la Sra. Macedonia Amavet nacida en Paraná, Entre Ríos, en 1867. Amavet fue pionera de la Educación Inicial en nuestro país siendo una de las tres primeras maestras jardineras de Argentina y Directora del primer Jardín de Infantes de nuestro país, que actualmente funciona en la Escuela Normal de Paraná.

Esta declaración también se funda en el "Día de los Jardines de Infantes y de la Maestra Jardinera" a celebrarse el día 28 de Mayo de cada año. Esta jornada se centra en la historia y el trabajo realizado en los jardines de infantes, invitando a los participantes a profundizar en el análisis de la labor educativa a lo largo del tiempo y en los avances alcanzados. Se propone reflexionar sobre los diferentes ejes temáticos vinculados a esta trayectoria, acompañando a los niños en la exploración de las múltiples complejidades que atraviesan la Educación Inicial. De este modo, se busca favorecer la apropiación progresiva de saberes jerarquizados durante su recorrido por las distintas secciones, construyendo un puente entre el pasado y el presente como oportunidad de reencuentro con nuestra propia historia.

Asimismo, se promueve en la docencia entrerriana, la reivindicación histórica de aquellas maestras pioneras que impulsaron la Educación Inicial



en todo el país, fortaleciendo la identidad docente a través de la difusión de hechos y fechas fundacionales. Se alienta a poner en valor la celebración del Mes de la Educación Inicial reconociendo la importancia de las precursoras que contribuyeron al crecimiento y prestigio de esta modalidad educativa en Entre Ríos y en el país, destacando en particular a Macedonia Amayet.

En el presente año lectivo se llevarán adelante actividades conmemorativa, en celebración de dicha fecha, a cargo de la supervisión de educación inicial de la "Zona X" del departamento Villaguay, haciendo particular hincapié en la revalorización del Arte en las salas de nivel inicial, comprendiendo a las mismas como manifestaciones sociales de gran valor cultural y social que es necesario comenzar a trabajar desde edades tempranas.

Se trabajará articuladamente con la supervisión de Educación Primaria en Área de Artes de la "Zona VII", organizandose un encuentro significativo con equipos docentes de nivel inicial y profesores de Artes visuales de nivel primario atendiendo a los conceptos actuales que refieren a las Artes Visuales y la metodología de enseñanza.

Las actividades programadas para el festejos del "Mes de la Educación Inicial" se desarrollarán en base a los proyectos docentes vinculados al núcleo de Artes Visuales, seleccionando un artista plástico para que los niños puedan conocer su obra, analizarla, investigar sobre ella y realizar producciones propias inspiradas en dicho artista. También se diseñarán volantes y/o publicidades donde el arte tenga un rol protagónico, con el fin de promocionar el Día Nacional de los Jardines de Infantes, que se celebra el 28 de mayo. Se invitará a las instituciones a confeccionar pasacalles y/o murales sobre la importancia de la infancia, a través de talleres realizados



con niños y sus familias, incluyendo frases que destaquen el valor de la Educación Inicial.

Las producciones realizadas por los grupos de alumnos serán expuestas en una "Muestra de Arte", cuya fecha y lugar serán oportunamente confirmados.

Siendo la educación inicial un derecho y un compromiso que incluye a todos los seres humanos, resulta indispensable valorar estas actividades pedagógicas que resaltan la importancia de la Educación Inicial como primer nivel del sistema educativo. Por los motivos expuestos, es que solicito la aprobación del presente proyecto.